
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 3 DE OCTUBRE DE 1800.

Copenhague 26 de Agosto.

El Príncipe Real de Dinamarca pasó ayer toda la noche en el puerto dando disposiciones de seguridad, reconociendo las obras, y alentando en ellas á todos los trabajadores.

La esquadra inglesa ha formado una línea, que se extiende desde la rada de Elseneur hasta Copenhague. Algunos buques pequeños de guerra de la misma nación cruzan de continuo al rededor de este puerto, lo qual infunde rezelos de que intenten detener el paquebot que se espera con la respuesta de la corte de Petersburgo, pues reconocen quantas embarcaciones dinamarquesas encuentran.

Por lo que hace á este puerto, se halla ya en un estado respetable de defensa.

Elseneur 28 de Agosto.

El Capitan Krabbe, comandante de la fragata dinamarquesa la Freya surta en las Dunas, ha remitido al Almirantazgo de Copenhague dos declaraciones fechas el 26 y 28 de Julio. De su contenido resulta, que el 25 del mismo mes á las dos de la tarde encontró á la entrada del canal de la Mancha 4 fragatas inglesas, un bergantin y un londro. Dos horas despues una de las fragatas británicas se acercó á la dinamarquesa, y envió á ella un oficial, que tomó los acostumbrados informes sobre el número de velas del convoy, su cargamento y destino, y se retiró á su fragata, de la qual volvió á la nuestra poco despues otro oficial con la solicitud de visitar el convoy. Respondió el Capitan Krabbe que sus instrucciones no le permitian consentir en ello; y ofreció comunicar todos sus papeles al comandante de los buques ingleses. Persistió dicho oficial en su instancia, y al fin fué forzoso negársela formalmente. Se retiró entónces el oficial; y á breve rato otra fragata inglesa se acercó á la Freya, y tiró á un buque del convoy. Se correspondió á su fuego haciéndolo de modo que la bala pasase por encima de la fragata inglesa. A las 8 se aproximó tambien á la nuestra el buque del comandante ingles, cuyo Capitan reiteró la solicitud de que el convoy se dexase visitar sin la menor oposicion. Y en efecto, se disponia á enviar lanchas para visitar todas las embarcaciones. Volvió Mr. Krabbe á protestar contra esta medida como diametralmente contraria á las instrucciones que tenia, y amenazó hacer fuego á aquellas lanchas. Sin embargo de esto, el

comandante ingles despachó la suya al barco del convoy que se hallaba mas inmediato. El Capitan Krabbe mandó disparar un cañonazo á dicha lancha, y entónces el buque ingles que estaba por el flanco de la Freya tiró toda su andanada, á la que nuestra fragata correspondió inmediatamente. Al mismo tiempo la rodeáron las otras tres fragatas, de suerte que Mr. Krabbe despues de sostener una hora un combate tan desigual, y perdida toda esperanza de vencer á un enemigo tan superior, tuvo que arriar bandera. El comandante ingles envió á las Dunas la fragata y el convoy dinamarques; y el Capitan Krabbe fué llevado á bordo del comandante británico, en donde permaneció hasta el dia 26, que lo enviaron á su fragata para que declarase sobre este suceso. La Freya está surta en las Dunas al lado del navío del Almirante ingles, y por órden de dicho Almirante ha tremolado bandera y gallardete de Dinamarca. Tiene á bordo 2 oficiales y 13 soldados ingleses sin armas. Pidió Mr. Krabbe que los mandasen salir de la fragata, ó que los ingleses tomasen posesión de ella; y el 28 aun no habia recibido respuesta. Se le ha dado libertad para baxar á tierra; pero se ha negado á toda la gente del convoy. Hubo en nuestra fragata 2 hombres muertos y 5 heridos; recibió 30 cañonazos en el casco, y tuvo muchos daños en el trinquete y mesana, y en los hobenques. Cree Mr. Krabbe que las fragatas inglesas padeciéron tanto como la suya; y se dice que ha habido en ellas 5 muertos y varios heridos, entre estos un oficial de marina."

Hamburgo 1 de Setiembre.

Segun noticias de Copenhague el Lord Withworth ha pedido no solo la destitucion del Capitan de la fragata dinamarquesa, sino tambien la del comandante del castillo de Cronburgo que domina al Sund cerca de Elseneur; y en caso de negarla se apoderará el Almirante Dickson de dicho castillo. — Añaden los propios avisos que ya se recibió la respuesta de la corte de Rusia; y que el 29 de Agosto debia dar la suya el Ministerio dinamarques al Embaxador de Inglaterra.

Ha muerto en Petersburgo la Princesa María, hija del Gran Duque Alexandro Paulowitz, heredero presuntivo de aquel Imperio. Falleció el 8 de Agosto.

Ayer y hoy han entrado aquí varias embarcaciones dinamarquesas; y muchas de las que habia en este puerto se hicieron á la vela sin temor de los ingleses.

Tambien llegó ayer mañana muy temprano el Embaxador turco que estuvo en Lóndres. Descansará aquí algunos dias, y seguirá luego su viage por Viena á Constantinopla.

En Suecia se ha abierto para acreditar los billetes de estado un empréstito, en que se reciben las alhajas de oro y plata cuyo uso está prohibido, como tambien qualquier género de moneda extranjera.

Vuelve á hablarse de los movimientos que hacen las tropas rusas hácia las fronteras del Austria para socorrer al Emperador de Alemania.

Viena 24 de Agosto.

Hay fuertes indicios de que no tardarán las hostilidades en renovarse. Pasado mañana se espera un correo de Lóndres, cuyos pliegos influirán probablemente en la última determinacion de este gabinete. Entre tanto si-

905
guen con actividad las disposiciones militares para estar prevenidos á todo evento.

Augsburgo 30 de Agosto.

Ha llegado á Offen el General austriaco Alvinzi, nombrado Comandante general de Hungría.

Los Generales franceses Grenier, Richepanse y otros tienen orden de venir á esta ciudad, en la qual se celebrará quanto ántes un consejo á presencia de Moreau, para tratar de las operaciones militares que van á empezarse en fuerza del rompimiento de las hostilidades.

Francfort 2 de Setiembre.

Segun noticias de lo interior de Alemania consta ya de 300 hombres el ejército austriaco de reserva formado en Moravia y Austria, y destinado á reforzar al del General Kray en caso de necesidad. El de Italia mandado por Mr. Melas se ha aumentado en solo dos meses con 18 batallones de infantería, un regimiento de corazas y otro de dragones, ademas de gran número de reclutas, que han ido y siguen llegando para completar los cuerpos que han padecido mas en el discurso de esta campaña.

Tambien escriben de Lemberg que en las fronteras de Galitzia, entre Brodi y Saslow, hay un ejército de 600 rusos mandados por el Gran Duque Constantino, hijo segundo de aquel Emperador.

Desde que se ha roto el armisticio se ausentan de esta ciudad los mercaderes que habian venido á ella para la feria.

Lóndres 4 de Setiembre.

Las últimas noticias de Copenhague son de 23 del mes último, y contienen que la esquadra del Almirante Dickson permanecia surta cerca de la fortaleza de Cronburgo: cada buque británico hace frente á otro dinamarqués; y por ámbas partes estan todos dispuestos para pelear. Entre tanto se visitan y se convidan unos á otros los dos Almirantes y sus oficiales. Hasta la fecha de estos avisos nada se sabia relativamente á las resultas del encargo que llevaba el Lord Withworth.

Los navíos de línea despachados de Inglaterra al mando de Mr. Graves para reforzar la esquadra del Almirante Dickson son tres de 74 cañones y otros tres de 64.

El Lord Bridport reemplaza al difunto Almirante Barrington en el empleo de General de las tropas de marina; y el Conde de S. Vicente ha sido promovido al de Teniente General de las mismas en lugar del Lord Bridport.

Una embarcacion de 700 toneladas nombrada el Rey Jorge, que venia de Jamayca á Lóndres, se voló en su viage, pereciendo gran parte de la tripulacion. Parte de su cargamento consistia en 400 pipas de vino de Madera.

Berna 5 de Setiembre.

Acaba de avisarse la conclusion del armisticio á las tropas austriacas que hay en la Engadina y en las fronteras de Italia.

El Ministro de Francia en Suiza, acompañado de su secretario, pasó uno de estos dias á conferenciar con los individuos de la Junta executiva sobre asuntos que se suponen de la mayor importancia.

Strasburgo 7 de Setiembre.

De aquí á 3 dias empezarán las hostilidades en las inmediaciones de Francfort. Créese que los austriacos y las tropas de Imperio se retirarán desde luego á Wurtzburgo, y despues hácia Nuremberg, al otro lado del Rednitz. Las del cuerpo que manda el General Augereau se han extendido, y ocupan mayor parte que ántes de la línea de neutralidad: su quartel general se adelantará mas allá de Hœchst. Los dragones franceses que habia en Francfort, y parte de la infantería que formaba la guarnicion de la ciudad, han salido de ella para subir por la orilla del Mein.

Vuelve á estar interrumpida la navegacion del Rhin.

Expresan las últimas cartas de Augsburgo que algunas tropas francesas de las que estuviéron acantonadas allí, se pusieron en marcha el dia 30 para Baviera con el parque de artillería, y que el quartel general debia salir el 1.º de este mes. Las tropas del ala derecha marchan todas hácia el Tirol; y las de la izquierda hácia Straubingen, Ratisbona y Passau.

Paris 10 de Setiembre.

Parece que parte de la guardia de los Cónsules tiene orden de disponerse á marchar á campaña.

Se ha conferido al General Menou el mando en xefe en propiedad del ejército de Oriente. — Tambien está nombrado el General Marmont para Comandante en xefe de artillería en el ejército de Italia.

Ademas de las cartas del General Menou insertas en la gazeta última, se han publicado muchas noticias de Egipto sacadas de gazetas francesas que se imprimen en aquel pais. Son anteriores á la muerte del General Kleber, y contienen sucesos ya sabidos, aunque algunos de ellos se refieren mas circunstanciadamente. — El 17 de Junio se dió sepultura á Kleber con todo el aparato, ostentacion y honores militares que pudieron hacerse. En el acompañamiento, que era numerosísimo, y en el qual iban muchos cuerpos de tropas de todas clases, se hallaba un comisario del Bey Amárates con sus mamelucos, los Obispos, Clérigos y Religiosos griegos, cophtos y católicos, los Agas, Cadis, xeques y ulhemas. Hubo muchas salvas fúnebres de artillería y fusilería, y el ciud. Fourier pronunció el elogio del difunto General. Concluida la ceremonia se procedió al castigo de Soleyman-el-Alepi y de sus cómplices á presencia de las tropas y de los habitantes que habian asistido al entierro.

Con fecha de 22 de Junio dirigió el General Menou la siguiente proclama al ejército de Oriente. „Generales, oficiales, sargentos y soldados. Conviene que sepais la verdad sin disfraz. Habiendo el gobierno frances sabido el año 6.º de la República que los enemigos de ella formaban proyectos para apoderarse de la isla de Malta y de Egipto, resolvió anticiparse á sus intentos. Los intereses del comercio de levante, cuyos beneficios ascendian anualmente á cerca de 50 millones de francos, hacian indispensable y forzosa esta medida. Dispuesta la expedicion de Malta y de Egipto, se puso á cargo de Bonaparte. Habíase resuelto que al mismo instante en que el ejército saliese de Francia, un Embaxador frances fuese á Constantinopla para comunicar al Gran Señor los motivos de la expedicion de Egipto. Por una fatalidad, cuya causa no puede sospecharse, no se envió

el Embaxador á Constantinopla, y el Gran Señor no llegó á saber los motivos del gobierno. Nuestros enemigos, los rusos é ingleses, se aprovecharon astutamente de esta circunstancia, y forzaron al Gran Señor á entrar en la colicion que de muchos años á esta parte hace esfuerzos contra nuestra revolucion y contra nuestra libertad. Exércitos turcos dirigidos por los ingleses viniéron á desembarcar en Abukir y Damietta. Los arrojasteis al mar. Otro exército mandado por el Gran Visir se adelantó por Siria: se entablaron negociaciones, y se ajustó una capitulacion sobre la qual omito hacer reflexiones. Sabeis quan pérfidamente la rompiéron; y no olvidais con quanta indignacion llegasteis á saber que querian haceros prisioneros de guerra, como si hubieseis perdido 2 ó 3 batallas, siendo así que en todas partes habiais sido vencedores. Se adelantó el exército otomano, le atacasteis en Matharieh y Heliópolis, y en un momento se disolvió. Algunos de sus restos entraron en el Cayro: tuvisteis que sitiar esta ciudad, la qual capituló al cabo de un mes de bloqueo. No ignorais el horrible atentado que os priva de un xefe cuya memoria respetamos todos: vuestros infames enemigos no pudieron venceros en batalla campal, y echaron mano á un puñal, creyendo con este delito desordenar el exército de la República. No saben que el asesinato de Kleber servirá solo para estorzar vuestro valor y vuestra energía. Aun quando se reuniese todo el Oriente vengareis en su sangre la de vuestro General. ¿Pero quien dirigirá en adelante nuestra conducta? ¿Quien nos prevendrá lo que debemos hacer? El que solo tiene derecho á ello, el gobierno de la República francesa. A él solamente corresponde ratificar ó desechar quanto puede haberse concluido, y quanto en adelante pueda concluirse entre el exército frances y las potencias enemigas. Los que no quieran oir sino la voz del honor y la de su afecto al interes nacional (y estoy seguro que son todos) conocerán que no puede haber otro medio legal y honorífico de concluir tratados con nuestros enemigos. Si yo no atendiese mas que á mi interes particular: si olvidase un instante que soy frances, y si pudiese preferir á la prosperidad pública mi bien personal, no dudaria un punto en querer tambien volver á mi patria. Pero no, valerosos republicanos, ni vosotros ni yo pensamos de este modo. El interes de la República será solo el que nos gobierne. Si se requiere pelearémos y vencerémos. Si nos proponen negociar, darémos oidos á las proposiciones que nos hicieren; pero ningun tratado podrá cumplirse hasta que lo ratifique nuestro gobierno. Todos conoceis á Bonaparte, que tantas veces os ha guiado á la victoria. El es quien en calidad de primer Cónsul debe dirigir é ilustrar nuestra conducta. Todo lo sabrá; y como está colocado en el centro, nos comunicará la voluntad de la nacion. Acabo de hablaros el language de la verdad: jamas usaré de otro. Siguiendo los exemplos de Bonaparte y de Kleber, procuraré alcanzar vuestra confianza y vuestro aprecio. No pasará un instante sin que piense en vosotros, y sin que atienda á quanto pueda seros útil. Habia Kleber empezado á restablecer el ramo de rentas: concluiré yo este trabajo. En adelante quedará diariamente seguro vuestro sueldo: las deudas antiguas se satisfarán: haré por destruir todos los abusos; pero acordaos que un instante causa el mal, y que se necesita mucho tiempo para remediarlo. Obediencia

á los xefes de todos grados, exácta disciplina y moralidad es lo que pido al ejército, lo que tengo derecho de exigir, y lo que siempre le repetiré: pero somos republicanos, y sabremos tener virtudes de tales. Quando lleguemos á vernos en nuestra patria, nos gloriaremos de haber tenido parte en una expedicion que actualmente es de tanto peso en la balanza política del mundo."

Génova 26 de Agosto.

Los insurgentes de Fontanabona, entre los quales hay muchos extranjeros, no dexaron las armas de la mano sin embargo del armisticio entre austriacos y franceses. En el dia forman un cuerpo crecido y bien ordenado; imponen contribuciones, y cometen toda suerte de tropelías. Casi no queda duda de que obran de acuerdo con los sublevados de Toscana; y se teme que así que empiecen las hostilidades vuelvan á fomentar turbulencias en esta República. El gobierno conoce la necesidad de sujetarlos; pero carece de fuerzas para ello.

Turin 28 de Agosto.

Ayer se publicó aquí una ley por la qual se disuelven y anulan los fideicomisos y primogenituras, y todo género de vinculaciones y mayorazgos.

No obstante la escasez de granos ocasionada por los que se envian á la República de Génova, se ha pedido una contribucion en víveres para abasto de las ciudadelas de Turin y Alexandría.

Madrid 3 de Octubre.

Por un correo extraordinario de Paris, que llegó al Real sitio de S. Ildefonso el dia 30 del mes último, ha recibido S. M. las agradables noticias contenidas en la siguiente nota dirigida por el primer Cónsul de la República francesa á los Diputados de los departamentos; y que se leyó al pueblo en el campo de Marte el 23 de Setiembre, con motivo de la fiesta republicana que se celebraba aquel dia.

„ Los preliminares de paz se firmaron en Paris el 9 Termidor (28 de Julio) entre el ciud. Talleyrand, Ministro de Relaciones exteriores, y el Conde de S. Julian, y se ratificaron por los Cónsules 24 horas despues.

El ciud. Duroc los llevaba á Viena: pero las intrigas de la faccion enemiga de la paz, que al parecer goza aun algun crédito, induxeron al Emperador á no ratificarlos, sin mas causa que una nota del Rey de Inglaterra, que pedia se admitiesen sus Enviados en el Congreso de Luneville juntamente con los Plenipotenciarios del Emperador.

De consiguiente el gobierno se vió obligado á romper el armisticio para no perder el resto del otoño en vanas discusiones. Y el General Moreau recibió orden de comunicar al General enemigo los preliminares como se habian impreso en el diario del gobierno, y de hacerle saber que si dentro de 24 horas no se ratificaban, ó si el Emperador necesitaba ulteriores explicaciones, debia entregar al ejército frances las tres plazas de Ulm, Ingolstadt y Philipsbourg, sin cuya condicion volverian á empezar las hostilidades.

El gobierno ha hecho conocer tambien al Rey de Inglaterra que no tendria inconveniente en admitir sus Enviados al Congreso de Luneville, si consentia en una tregua marítima, la qual ofreceria á la Francia la mis-

ma ventaja que al Emperador la continuacion de la tregua continental.

El gobierno acaba de recibir por el telégrafo la noticia de que el Emperador ha venido en persona á su ejército sobre el Inn, y ha consentido en entregar las tres plazas de Ulm, Ingolstadt y Philipsbourg, que hoy se hallan ocupadas por las tropas de la República; y que Mr. de Lherbach con los poderes necesarios del Emperador está en el cuartel general de Alt-Oeting con la orden de marchar á Luneville.

Las dificultades que naturalmente han debido presentar las condiciones de una tregua marítima serán aun causa de algunas dilaciones: mas si los dos gobiernos no se convienen sobre las condiciones de dicha tregua, entónces la Francia y S. M. Imperial tratarán separadamente una paz particular sobre las bases de los preliminares; y si (lo que ni aun puede pensarse) el partido de Inglaterra llega aun á influir en el ministerio de Viena, las tropas de la República no temerán ni las nieves ni el rigor de las estaciones, y seguirán la guerra á toda fuerza sin dexar tiempo á los enemigos para formar nuevos ejércitos.

Los principios del gobierno son: extrema moderacion en las condiciones, y resolución firme de pacificar prontamente el continente.

Para apoyar en este punto esencial la voluntad del pueblo frances se han tomado las medidas mas vigorosas. Este es todo el secreto de la política de su gobierno."

La fragata particular nombrada la Union, que salió del puerto de la Coruña en 13 de Agosto con la correspondencia para Buenos Ayres, respectiva á la expedicion de mediados de Junio, fué apresada el dia siguiente de su salida por una fragata de guerra inglesa de 44 cañones despues de sufrir 2 horas de combate, y haber arrojado al agua la correspondencia: lo que se avisa al público para que pueda duplicarla.

Noticiosa la Administracion general de todas rentas unidas de esta villa del anhelo con que sus vecinos solicitaban el vinagre anti-éptico, ó de los quatro ladrones, por la utilidad que traerá á la salud publica su uso y el del espiritu de vinagre; y deseosa de que el público logre de este beneficio á precios equitativos, ha dispuesto se elabore uno y otro de cuenta de la Real Hacienda en su fábrica de licores, con el fin de que su calidad sea de las mejores, y el precio el mas ventajoso á favor de los consumidores, pues cada botella del vinagre de los quatro ladrones se dará á 6 rs., y la del espiritu de vinagre á 4. Lo que se avisa al público para que desde hoy puedan acudir por ellas las personas que necesitaren de uno y otro á los estancos que tiene la renta de aguardientes en la calle de Embaxadores y en la puerta del Sol.

Con fecha de 13 de Setiembre remitiéron los Sres. Cebrian y Martinez, de Valencia, á D. Agustin del Arco, de Cádiz, tres vales Reales de á 600 pesos, creacion 10 de Abril, núm. 418,210, 418,211 y 418,222; y no habiéndolos recibido, quien sepa de ellos avisará al mismo D. Agustin del Arco, de Cádiz, á los Sres. Cebrian y Martinez, de Valencia, ó á D. Diego de Palacios, de Madrid.

A voluntad de sus dueños se vende una casa almacén de maderas en la calle del Limón, la del Christo y Portillo, barrios de Guardias de Corps, señalado con el núm. 8, manz. 540: comprehende su sitio 35,507 pies, y está tasado en 357,896 rs., sin incluir un jardín con muchas parras y árboles frutales. Quien quisiere comprarle acuda á la escribania del número de D. Casimiro Antonio Go-

mez. Para que puedan enterarse estará abierto uno y otro todos los dias desde las 8 á las 12, y por la tarde desde las 2 al anochecer.

En la fábrica de relojería establecida en Ciudad Real, capital de la Mancha, baxo la Real proteccion de S. M., y á cargo de D. Rafael Varona, su director, se admiten á trabajar oficiales de relojero, así nacionales como extranjeros, pagándoles los trabajos que hicieren segun la habilidad de cada uno.

D. Fernando González de Lara, arquitecto, académico de mérito de la Real academia de S. Fernando, é individuo de la Real sociedad Vascongada de los amigos del pais, vecino de la ciudad de Búrgos, y residente en ella, ha executado un nuevo instrumento músico de cristales que se toca con 45 teclas como el órgano, templado al tono de capilla: sus voces son muy agraciadas y sobresalientes, y tiene la apreciable utilidad de no desafinarse jamas. La circunstancia de su poco peso y pequeño tamaño facilitará su conduccion á qualquiera distancia. El autor promete hacer algunos si se le encargan: su precio será 1500 rs. cada uno, reconocido y aprobado por D. Manuel Pascual, organista y Racionero de la catedral de dicha ciudad.

Por comision especial del Real y supremo Consejo, conferida al R. Obispo de Tarazona, para que con los bienes de la testamentaria del Racionero D. Juan Miguel Amad llevase á efecto los piadosos objetos de su destino, se ha verificado en la ciudad de Borja, en Aragon, el establecimiento y dotacion de escuelas públicas, con arreglo á las Reales cédulas que tratan de esta materia, y deberán percibir los que mediante oposicion fuesen aprobados; á saber, el maestro de primeras letras 3500 rs. vn. anuales, pagados en efectivo por los administradores de los caudales de dicho Racionero Amad: el de gramática y retórica 400 rs.; y la maestra de niñas 1161 rs. 25 mrs., tambien anualmente, ademas de casa que tendrá cada uno para habitacion propia, y lo que les contribuyan los forasteros á quienes educasen. Los pretendientes á las respectivas plazas de magisterios presentarán memoriales al Secretario de Ayuntamiento de dicha ciudad D. Maximino Velez, exponiendo sus méritos, y concurrirán á la oposicion ó examen á la misma en los dias 29 y 30 de Octubre.

Coleccion de Cartas histórico-críticas, en que se convence que el Rey Don Jayme el I de Aragon no fué el verdadero autor de la Cronica ó Comentarios que corren á su nombre: escritas por D. Joseph Villarroja, del Consejo de S. M., y su Alcalde de casa y corte: un tomo en 4.º Se hallarán en la librería de Ximenez, caños del Peral; y en Valencia en la de Salvador Monfort.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbitero. Quaderno 101, que contiene la conclusion de la Alemania y el viage á la Bélgica. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Poesías de D. Joseph Mor de Fuentes: tercera parte. Contiene una zarzuela, intitulada la Presumida, y varias composiciones sueltas, entre ellas una oda á la física: otra á D. Francisco Goya sobre la pintura y la poesia; y otra al regreso de un célebre General á Europa: la qual se ha publicado, con la traduccion francesa, en la Década filosófica de Paris. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

En la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, se halla de venta un crecido numero de sinfonías, conciertos, quintetos, quartetos, trios, duos y sonatas, de Haydn, Pleyel, Bioti, Christiani, Tartini, Errando, y otros autores nacionales y extranjeros.